

Yoann Roux  
23, boulevard de la prairie au duc  
44200 NANTES  
06.28.36.08.40  
roux.yoann@orange.fr

Nantes le 09/12/2018

Madame, Monsieur,

Je vous adresse la présente lettre afin de vous exposer les motivations de ma demande de visa Vacances-Travail pour le Japon. Âgé de 22 ans, je suis actuellement étudiant de master en école d'architecture.

J'ai ressenti très jeune un vif intérêt pour ce pays et sa culture, j'ai eu en effet l'occasion d'avoir des cours de japonais et de calligraphie dès le primaire et j'ai également eu la chance de pratiquer plusieurs arts martiaux ( Judo et Aïkido ) dont j'aimerais pouvoir reprendre l'apprentissage dans un dojo japonais. Ayant baigné dans un pan de la culture japonaise à travers les mangas et les films d'animations qui m'ont accompagnés toute mon adolescence, l'envie de découvrir ce pays était très puissante en moi, ce qui m'a amené à m'y rendre pour un premier voyage d'un mois, après l'obtention de mon bac, en 2014. J'ai été alors séduit par la ville japonaise, par la beauté des paysages naturels, par l'architecture traditionnelle, par l'accueil chaleureux et la prévenance des japonais... Au retour de ce voyage j'ai commencé mes études d'architecture qui m'ont données l'occasion de m'intéresser au pays à travers ce prisme. Autant de facteurs qui ont provoqués mon second voyage au Japon en 2016, après être parti en Indonésie pour de l'humanitaire l'année précédente. Cette deuxième expérience nippone m'a permis de voyager et de découvrir de nouvelles villes ( Tsukuba, Matsumoto, Osaka, Kyoto... ). J'ai pu appréhender la formidable richesse de la culture japonaise mais également les forts contrastes du pays. Les paysages naturels grandioses m'ont enthousiasmés, notamment le mont Fuji, que j'ai gravi pour la deuxième fois durant ce voyage.

Cependant, outre les merveilles que j'ai pu y découvrir, cela m'a surtout conforté dans la fascination que j'éprouve pour l'urbanisme et l'architecture du Japon, et en particulier de Tokyo.

La société japonaise et son fonctionnement me passionnent et c'est pour cela que j'ai décidé, en septembre dernier, de commencer mon mémoire de master avec pour sujet l'étude de la pratique du skateboard au sein de certaines villes japonaises, principalement Tokyo, Osaka et Fukuoka. Ce sera un avantage indéniable pour moi d'être au Japon et de pouvoir appréhender la ville japonaise à travers ce sujet d'étude. C'est pour moi l'occasion de recueillir des notes de terrain, par mes voyages ou mes séjours plus prolongés dans une ville, cela m'aidera énormément pour la rédaction de ce travail.

Ce PVT sera également l'occasion pour moi de faire une pause dans mes études, une parenthèse qui me permettra d'avoir des expériences de travail dans d'autres domaines que ceux de l'architecture et de l'urbanisme, pour mieux y revenir, après avoir élargi mon horizon.

Il est également important pour moi d'approfondir ma connaissance de la langue japonaise, actuellement assez limitée. J'ai l'intention de prendre des cours de langue afin de progresser. Cependant, il est très important pour moi que je ne sois pas limité par un emploi du temps trop chargé. C'est pourquoi j'aimerais avoir un travail à mi-temps qui me permette de subvenir à mes besoins malgré le coût de la vie élevé dans l'archipel, tout en me laissant du temps pour voyager et découvrir le pays plus en profondeur.

Ayant déjà effectué une année d'étude à l'étranger ( Espagne ) dans le cadre du programme Erasmus, je pense avoir déjà une certaine expérience de vie à l'étranger et une bonne capacité d'adaptation.

En vous remerciant de l'attention que vous porterez à mon projet ainsi qu'à ma demande et en espérant que vous puissiez y donner une réponse favorable, je vous prie de croire, Madame, Monsieur, en l'expression de mes considérations distinguées.

Yoann Roux